

Eidgenössisches Finanzdepartement EFD Staatssekretariat für int. Finanzfragen SIF Bundesgasse 3 3003 Bern

vernehmlassungen@sif.admin.ch

Bern, 14. März 2019

## Vernehmlassungsantwort zur Einführung des automatischen Informationsaustauschs über Finanzkonten mit weiteren Partnerstaaten ab 2020/2021

Sehr geehrter Herr Bundesrat Sehr geehrte Damen und Herren

Besten Dank für die Möglichkeit, zur oben genannten Orientierung bezüglich Einführung des automatischen Informationsaustauschs über Finanzkonten (AIA) mit zusätzlichen Staaten ab 2020/2021 Stellung nehmen zu können.

Wie wir bereits in diversen früheren Stellungnahmen dargelegt haben, unterstützt der Schweizerische Gewerkschaftsbund (SGB) die bundesrätliche Strategie, durch die Einhaltung globaler Standards im Steuerbereich die Position der Schweiz auf internationaler Ebene zu stärken und zu einem steuerkonformen Finanzplatz beizutragen.

Wir begrüssen die Erweiterung des AIA-Netzwerks der Schweiz mit den 18 in der Vorlage aufgeführten Staaten und Territorien. Es ist sinnvoll, diese potentiellen Partnerstaaten («commited jurisdictions») jährlich in einer Vorlage zusammenzufassen, auch wenn sie ihr Interesse an einem AIA mit der Schweiz noch nicht signalisiert haben. So muss nicht jedes Mal ein neues Vernehmlassungsverfahren gestartet werden.

Wichtig scheint uns die Einhaltung der Datenschutzvorgaben. Es ist daher folgerichtig, dass diese von den Partnerstaaten zunächst erfüllt werden müssen, bevor Kontoinformationen ausgetauscht werden.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

SCHWEIZERISCHER GEWERKSCHAFTSBUND

Vania Alleva

Vizepräsidentin

Giorgio Tuti

Vizepräsident

**Daniel Lampart** 

Leiter SGB-Sekretariat